



Estudio advierte sobre serios riesgos en el arbolado urbano

REGIÓN. Alerta sobre el impacto que puede tener para el tendido eléctrico, así como caídas de ramas sobre transeúntes. Municipios trabajan junto a Chilquinta.

Cristián Rojas M.

cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

La ingeniera agrónoma y magíster en Asentamientos Humanos y Medio Ambiente de la Pontificia Universidad Católica de Chile, Alejandra Vargas, presentó un detallado estudio que deja en evidencia el delicado estado en que se encuentra la vegetación de grandes dimensiones en diferentes comunas de la Región de Valparaíso. Hay peligro de caída de ramas y árboles sobre las personas, la vía pública y también sobre el tendido eléctrico, debido a que gran parte del arbolado tiene serios grados de deterioro. La especialista hizo un llamado a tomar rápidas medidas preventivas.

Cientos de árboles con ahuecamientos, pudriciones, ramas secas y daños diversos en la madera, lo cual, sumado a un deficiente manejo histórico, los convierte en focos de alto riesgo durante eventos climáticos como lluvias o vientos intensos. Es la preocupante conclusión de Vargas, quien presentó los resultados del estudio "Diagnóstico del Arbolado Urbano de la Región de Valparaíso", el cual fue encargado por el Grupo de Empresas Chilquinta, con el objetivo de evidenciar esta problemática, que no sólo afecta a la distribución de energía eléctrica.

32 COMUNAS DE LA REGIÓN

La ingeniera agrónoma, docente de la Pontificia Universidad Católica de Chile, realizó un extenso análisis de la vegetación de grandes dimensiones, documentando especies de 32 de las 38 comunas de la región: Algarrobo, La Calera, Calle Larga, Cartagena, Casablanca, Catemu, Concón, Curacaví, El Quisco, El Tabo, Hijuelas, La Cruz, Limache, Llay Llay, Los Andes, Nogales, Olmué, Panquehue, Puchuncaví, Putaendo, Quillota, Quilpué, Quintero, Rinconada, San Antonio, San Esteban, San Felipe, Santa María, Santo Domingo, Valparaíso, Villa Alemana y Viña del Mar.

La investigadora descubrió que el Estado en que se encuentra el arbolado urbano es de serio riesgo para las personas y también para la infraestructura urbana, principalmente, con peligro para la continuidad del sis-



EN QUINTERO SE ESTÁ TRABAJANDO EN EL TEMA JUNTO A CHILQUINTA.

"Al avanzar encontré árboles dañados en todas partes. No encontré en ninguna parte una calle con todos los árboles sanos".

Alejandra Vargas
Autora del estudio

tema eléctrico, debido a la posibilidad inminente por caída de ramas y árboles.

"Al avanzar encontré árboles dañados en todas partes. Realmente impresionante. No encontré en ninguna parte una calle con todos los árboles sanos. En todas las situaciones encontramos árboles que estaban en muy malas condiciones. Encontramos un arbolado urbano en todas partes muy envejecido. Es bien duro no encontrar árboles en buen estado", alertó Alejandra Vargas.

Entre las conclusiones, se reconoce el impacto que puede tener la presencia de vegetación deteriorada sobre la infraestructura eléctrica, como también la necesidad de una planificación eficiente, y el rol fundamental de la gestión y apoyo municipal en el manejo del arbolado urbano.

VILLA ALEMANA Y QUILPUÉ

Al respecto, el alcalde de Villa Alemana, Nelson Estay, señaló que "nos hemos juntado con

"Nos hemos juntado con Chilquinta, ya sabemos dónde hay focos con problemas. (...) Ya llevamos alrededor de 200 árboles podados".

Nelson Estay
Alcalde de Villa Alemana

Chilquinta, ya sabemos más o menos dónde hay ciertos focos con problemas. Acá en la comuna no se poda hace cuatro años, entonces la mayoría de los árboles están muy, muy altos, con mucho follaje. La gran mayoría de los árboles, sobre todo en el barrio norte, sobrepasan el tendido eléctrico".

"Ya llevamos alrededor de 200 árboles podados en diferentes sectores de la comuna, y estamos esperando el vamos de Secpla para licitar, con las platas que dejaron, que son 120 millones, aproximadamente, 3.500 árboles más, de 35.000 que hay en la comuna. Esperamos subir esta licitación en las próximas dos semanas para avanzar rápidamente con esto", destacó el jefe comunal.

Asimismo, resaltó que "hemos estado revisando todas las solicitudes de la comunidad y le hemos dado como prioridad a la primera que llegó y a los casos más urgentes. ¿Cuáles son esos? Árboles que están tapando las lu-

minarias, que dejan las calles muy oscuras. De hecho, acá en la calle Londres estamos podando al lado de la iglesia. En Progreso o Latorre están muy, muy altos, pero hemos ido poco a poco avanzando en ello".

Por su parte, la alcaldesa de Quilpué, Carolina Corti, indicó que "hemos reforzado la coordinación con empresas de servicios y cuadrillas municipales para la atención oportuna de emergencias. Este esfuerzo responde a una mirada de ciudad resiliente y segura, donde la gestión del arbolado urbano es parte integral de la adaptación climática y la protección de la vida y bienes de vecinos y nuestro reciente 'Plan de Acción Comunal del Cambio Climático'".

VIÑA DEL MAR Y QUINTERO

Desde la Municipalidad de Viña del Mar, en tanto, informaron que con relación a su arbolado urbano, cuentan "con un programa anual de manejos permanentes con labores preventivas, de mantención y conservación en calles y avenidas, agrupadas por sectores. En este sentido, labores que se realizan son eliminación de ramas secas y afectadas por problemas sanitarios o con riesgo de caída; tala de árboles muertos o en estado irrecuperable; corte de raíces invasivas que puedan comprometer infraestructura; reposición de árboles por especies nativas de bajo requerimiento hídrico, adecuadas al entorno".

Por su parte, la jefa del Departamento de Aseo y Ornato de la Municipalidad de Quintero, Isabel Martínez, expresó que "en cuanto al trabajo preventivo, se está haciendo un levantamiento en relación a todos los temas de la poda o tala. Se está haciendo el levantamiento sobre cuáles son los árboles que tenemos que intervenir, y para eso nosotros estamos generando un contrato de suministro, un llamado a licitación para contar con una empresa y que ellos puedan realizar este tipo de trabajo".

Agregó que "se ha efectuado una reunión con Chilquinta, se ha realizado un trabajo en conjunto, junto a la oficina del sector Loncura, y actualmente se han realizado varios trabajos con Chilquinta".